
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 2 DE AGOSTO DE 1811.

GRAN BRETAÑA.

Londres 24 de Junio.

Por avisos de Dantzick se sabe que á considerable número de buques, cargados de efectos prusianos, se les ha prohibido hacerse á la vela por orden de las autoridades francesas, baxo el pretexto de no haber pagado los dueños las contribuciones á Francia, lo qual se debia hacer ántes de permitirseles hacerse á la vela. Esta nueva opresion habia aumentado la miseria del comercio.

Idem 28 de Junio.

Por noticias de Helsimburgo de 20 del actual parece haber habido una insurreccion seria de la gente del campo en Malmoe de Suecia el dia 17 y 18, á causa de haber querido introducir las leyes de la conscripcion. De 12 á 150 hombres se armaron con hoces, palos &c. y no se dispersaron hasta que la fuerza militar mató 40, hirió 130 y cogió 200. Parece haberse verificado iguales insurrecciones en diferentes partes del reyno, que la tropa ha apaciguado con el castigo de los xefes.

CATALUÑA.

Diario del sitio de Tarragona del 4 de Junio.

PROCLAMA.

Espanoles que venís con los franceses, ¿cómo os habeis dexado engañar para deshorrar vuestras familias haciendo la guerra á vuestra patria? Despues de haber vertido la sargre por defender á Zaragoza y todo el Aragon, ¿hay espanoles,

y aun aragoneses, que vienen á pelear en favor de los franceses, que les han destruido sus casas, robado sus haciendas, y burlado el honor de sus mugeres? ¿Sabeis que vuestra obligacion es morir ó vencer á esos usurpadores, y no ponerlos de su parte para ayudarlos á que hagan en otras partes las atrocidades que en vuestra patria habeis presenciado?

Si, hijos mios, sabedlo, y creed que la patria vuestra no es solamente vuestros lugares ocupados por los enemigos, es España toda, que os espera con ansia para perdonaros el engaño en que os han metido los franceses, valiéndose de vuestra sencillez; si, si os venís al partido de vuestra patria, sereis recibidos con lágrimas de alegría y gozo, al veros en el lugar que os toca ocupar, tendreis que comer, beber y vestir, y la estimacion de los hombres, con la bendicion y gracia de Dios.

Mas, si sordos á tan justo llamamiento, no dexais las banderas del tirano Napoleon, y venís á seguir las de vuestro rey FERNANDO VII, y sois cogidos peleando contra los españoles, entónces no habrá para vosotros perdon, y todos quantos seais, sufrireis la pena de muerte al instante, como la han sufrido ya algunos que se han hallado en este caso.

Así pues, el gobierno superior de Cataluña os convida con el perdon, y os ofrece su proteccion para que os vengais á Tarragona, donde tendreis que comer, y el honor de pasar al ejército que querais, á vuestra tierra para la qual se os dará pasaporte y dinero, á fin que vayais á ver á vuestras familias, y á aumentar el ejército que se está formando en Aragon, pues ahora se halla libre de franceses. = Tarragona 4 de Junio de 1811.

Dia 5. Las escuchas avisaron en la noche anterior, que los enemigos continuaban sus trabajos en el parapeto sobre los arcos del agua á la entrada del fuerte del Olivo: los fuegos de la artillería de la plaza les hicieron cesar este trabajo. = Por la parte de Francolí continuan tambien con mucha pérdida sus obras por el incesante fuego de cañon y fusil que sufren de toda la línea. = *Pérdida nuestra.* De Almansa, 3 heridos. = El enemigo ha continuado sus trabajos, y nuestros fuegos incomodándole incesantemente, como tambien las guerrillas: su pérdida fué crecida en este dia por la proxi-

midad de sus trabajos á la plaza, y los acertados disparos de nuestra artillería á metralla.= Por la noche se oyó ruido de carruages en el Olivo.= *Pérdida nuestra.* Del segundo de Saboya, 3 heridos; de Almansa, 3 heridos; de Palma, un herido; de la primera seccion de línea, 2 heridos.

Dia 6. En la tarde de este dia se vieron por el camino real dos carros de quatro ruedas cubiertos con faginas. Desde las baterías que construyen frente de Orleans, han prolongado un ramal con direccion de dicho fuerte.= *Pérdida nuestra.* De Santa Fe, 2 muertos y 4 heridos; de Almansa, un muerto y un herido.

Dia 7. Anoche entre nueve y diez atacó el enemigo al fuerte de Orleans con toda obstinacion y una grande gritería creyendo sin duda aterrar nuestros valientes defensores. El brigadier Don Pedro Sarsfield mandó romper inmediatamente generala en su division; y entre este toque, y la formacion de las tropas de reserva no hubo intermedio: el resto de la línea se puso tambien sobre las armas. En el momento fueron reforzados todos los puntos, y aquel xefe voló con su estado mayor y tropas necesarias al punto atacado. La serenidad de nuestros oficiales y soldados, á imitacion de su comandante general, contuvo el temerario aporche del enemigo, que fué luego arrojado, y puesto con grande pérdida en precipitada fuga hasta su línea por los acertados fuegos de cañon y fusil.

Al amanecer de este dia rompió el enemigo el fuego contra nuestros fuertes y la plaza desde sus baterías, colocadas en los puntos siguientes: Olivo; parapetos detras del Olivo, y falda de la montaña entre el Olivo y Lorito, barranco á la derecha del primer punto: reducto del puente de Francolí, derecha del camino de Reus: izquierda del mismo: las cinco primeras de morteros y obuses, y estas últimas de cañones. Lo continuó todo el dia con la mayor actividad contra Francolí, la línea, caserío del puerto y la ciudad; arrojando crecido número de bombas, granadas y bala rasa, sin cesar tambien el de fusilería, que ha sido correspondido por la nuestra, y artillería de la plaza.

El fuerte de Francolí fué destruido inmediatamente por el fuego de siete baterías, que con bala rasa y hueca no dexaban á sus defensores parar sobre los muros: pero estos siem-

pre constantes en su defensa, en medio del mas horroroso estrago, se mantuvieron firmes en su punto, hasta que viendo el general del canton el estado de dicho fuerte, previno al comandante general de la division el brigadier D. Pedro Sarsfield, obrase segun las circunstancias; quien hizo igual prevencion al coronel D. Antonio Róten que mandaba el destruido fuerte: y visto por este xefe la imposibilidad de subsistir mas en él por tener desmontadas sus piezas, arruinados sus merlones, y con bastante pérdida, determina su retirada de él á las siete de la tarde, despues de haber salvado parte de su artillería, destruida la demas, y retirado y conducido á la línea las municiones y demas enseres en medio del mas vivo fuego. La pérdida del enemigo en este dia ha sido bastante crecida.

De la division del general Courten salieron algunas guerrillas, por la parte de la Torredembarra se batieron con las enemigas; el teniente de la guerrilla perpetua de la seccion D. Juan Abella se portó con la bizarría que acostumbra, igualmente que el oficial comandante de la de Granada, quien recomienda mucho al distinguido de su cuerpo D. Vicente Arroyada, que mató á un enemigo, recogió su fusil, y fue el primero á asaltar el parapeto, que se les obligó á abandonar.

Pérdida nuestra. Del 3.^o batallon de granaderos, un soldado muerto, un oficial y 3 soldados heridos; del 4.^o *idem*, un soldado muerto, y 2 heridos; del segundo de Saboya, un oficial y 3 soldados heridos; de Santa Fe, 4 soldados muertos y 8 heridos; de Almería, 2 soldados muertos y 9 heridos; de Almansa, 16 soldados muertos y 83 heridos; de desmontados, un soldado muerto y 3 heridos; de cazadores de Valencia, un soldado muerto.

Los oficiales heridos son: del 3.^o de Granada el teniente Don Gerónimo Trias, y de Saboya el de igual clase agregado Don Josef Villanueva. Entre las tropas heridas se comprehende el cadete de caballería Don Josef Sancho. Cortina real 8 de Junio de 1811. = *Juan Rafael Lassala.*